Im Duett für Senioren musizieren

SZ-Leser kürten Sofia Günther und Hermann Kleinbauer zu Saarlands Besten im Mai

Die zwei Saarländer Sofia Günther und Hermann Kleinbauer verbindet die Musik – und das Ehrenamt. Seit nunmehr 13 Jahren treffen sie sich ein Mal pro Woche zu einem Musiziernachmittag mit Senioren.

Von SZ-Mitarbeiter Benjamin Rannenberg

Saarbrücken. Jeden Dienstag musizieren Sofia Günther und Hermann Kleinbauer aus Saarbrücken-Scheidt zusammen mit Senioren des Caritas-Wohnheims in Bischmisheim. Dieses ehrenamtliche Engagement seit nunmehr 13 Jahren würdigten



jetzt die SZ-Leser und wählten die beiden zu "Saarlands Besten" im Mai.

Für die Bischmisheimer Senioren ist der Dienstagnachmittag zu einem

festen und geschätzten Treffpunkt geworden. "Jeden Dienstag werden wir sehnsüchtig erwartet", sagt der 70-jährige Kleinbauer. Und oft bekommt Günther von einigen Senioren "Gell, ihr kommt doch wieder?" zu hören. Das Handharmonika-Duo spielt alte Volks- und Wan-



Sofia Günther und Hermann Kleinbauer musizieren mit Senioren. Foto: bera

derlieder und singt gemeinsam mit den Heimbewohnern. Unter denen seien auch einige, die an Demenz leiden.

"Wir halten noch das Volkslied hoch", betont die gelernte Kinderpflegerin und ehemalige selbstständige Unternehmerin Günther. Volkslieder wie "Am Brunnen vor dem Tore"oder "Ich weiß nicht, was soll es bedeuten", aber auch bekannte Schlager wie "La Paloma" und geistliches Liedgut wie etwa "Großer Gott wir loben dich"kommen in ihrem Lied-Repertoire vor. Immer zum Abschluss eines Musiziernachmittags spielen Günther und Kleinbauer das Lied "Du großer Gott wenn ich die Welt betrachte".

Ans Aufhören denken die beiden Saarländer aber noch nicht. So lange sie noch gesund und fit sind, wollen sie sich weiter ehrenamtlich engagieren.

Den Anstoß zu ihrer gemeinsamen Aufgabe in dem Senioren-Wohnheim gab Sofia Günther. Deren Mutter wohnte bis zu ihrem Tod in der Bischmisheimer Einrichtung. In gleichen Jahr regte Sofia Günther in dem Caritas-Wohnheim einen Gesangsund Musiziernachmittag an. Zunächst musizierte sie allein mit den Senioren, bald aber bat sie Hermann Kleinbauer um musikalische Verstärkung. Der überlegte nicht lange und sagte zu.

Und dessen nicht genug engagieren sich Günther und Kleinbauer noch mit ihren Instrumenten für den Verein Wissensbörse für Alt und Jung im Regionalverband Saarbrücken.

Auf dem Sommerfest des Vereins spielen sie ein Mal im Jahr mit ihren Handharmonikas. Zudem riefen die beiden Musikanten vor acht Jahren einen Stammtisch im Gasthaus Bost in Saarbrücken-Scheidt ins Leben. Dort treffen sich Günther und Kleinbauer jeden Mittwochnachmittag mit ihre Freunden und Bekannten zum gemeinsamen Musikmachen.

Im Internet:

saarbruecker-zeitung.de /saarlandsbeste